



CALL FOR PAPERS

Annual Meeting of the French Colonial Historical Society
“Après la tempête: Afterlives of Colonial Crisis and Conflict”
Maynooth, Ireland
25-27 June 2026

The 50th Annual Meeting of the French Colonial Historical Society (FCHS) will take place at **Maynooth University (Ireland)** from Thursday, June 25, through Saturday, June 27, 2026. All conference events, including all panels, will take place on Maynooth University campus. Additionally, Maynooth University will host a gala reception.

Proposals on any topic related to French colonial history and its legacies are welcome. We especially invite papers related to this year's theme, ***“Après la tempête: Afterlives of Colonial Crisis and Conflict”***. The FCHS invites participants to consider how individuals, communities and societies grappled with the consequences of military conflicts, colonial massacres, environmental disasters, economic disorder, social upheaval and political crises across different temporal and geographical contexts in the French colonial empire. The lives of the inhabitants of the empire – their bodies, their minds, their homes and their communities – were constantly transformed and remade through crises and conflicts in ways that had profound implications both for the imperial polity itself and for the lived experiences of those over whom it ruled and those who administered its rule. We are eager to explore how the colonial system structured responses to crises and conflicts and how it shaped resilience and reconstruction within impacted communities. We also encourage participants to consider how the afterlives of crisis and conflict led to a reorganisation and reimagination of colonial rule, a revitalisation of critiques of colonialism and, in some cases, organised resistance to its perpetuation. Finally, we particularly welcome a focus on how individuals or communities in the empire negotiated the aftermath of crisis and conflict and sought to assert control over their own destinies in the wake of disaster.

The Society encourages students, scholars and educators from all disciplines to submit proposals. The proposal submission deadline is **November 14, 2025**. Papers may be delivered in English or French.

Paper proposals for the Maynooth conference should include a 100-200 word summary with the title of the paper, name, institutional affiliation, e-mail address and a brief curriculum vitae (1-2 pages) integrated into a single file, preferably in MS Word format. Equipment for PowerPoint presentations will be available in all conference rooms.

Proposals for complete panels or roundtables should include the information above for each participant, as well as contact information and a short C.V. for the moderator if one is suggested. The program committee can help find moderators, if necessary.

- Individual paper proposals should be submitted online via the [Individual Proposal Form](#).
- Proposals for complete panels or round tables should be submitted online via the [Panel or Roundtable Proposal Form](#).
- Individuals willing to moderate a panel should provide their contact information and a brief c.v. via the online [Moderator Interest Form](#).

All conference participants must be or must become members by the time of acceptance of their paper (no later than January 2026). All conference participants must also purchase registration for the conference. The rates for membership and conference registration, as well as the payment system, will be available on the society's website.

Shorrock Travel Award for Graduate Students

Graduate students (PhD awarded after November 2025) may apply for the [Shorrock Travel Award](#). This award honors the memory of Bill Shorrock, who was an enthusiastic supporter of graduate students and their work. This award is presented annually to defray the travel costs for graduate students presenting papers at the society's annual meeting. Those who wish to be considered for this award should fill out the [Shorrock Travel Application](#) by November 14, 2025. The application consists of a one-paragraph description of your dissertation, your paper abstract and an estimated budget of travel expenses (including other anticipated sources of funding).

The Sue Peabody Prize

This prize is awarded to help fund travel to and participation in the annual meeting by a colleague at a scholarly institution outside North America or Europe. The Peabody Prize honors the contributions of Sue Peabody, former FCHS President, for her outstanding commitment to inclusivity and diversity in the field of French colonial history, and for her ongoing contributions to the Society and the field.

Recipients of the award must present at the FCHS/SHCF annual conference. Recipients must hold a full-time position at a scholarly institution outside of Canada, the USA or Europe.

To be considered for this award, please fill out this [Sue Peabody Prize Application](#) before the deadline of 14 November 2025.

Conference Site, Travel, & Accommodations

The conference hotel is the Glenroyal Hotel in Maynooth, situated 10 minutes by foot from the conference venue. Some limited accommodation may be available on campus. The campus and the hotel are situated in the town centre of Maynooth, close to the train station. The conference will be held on Maynooth University's historic South Campus.

Maynooth is located around 30 kms southwest of Dublin Airport. There is a bus, No. 22, from the airport to Maynooth five times a day. The university is easily accessible from Dublin city by train from Connolly Station or Drumcondra Station. The trains run regularly and take between 25 and 45 minutes.

Maynooth is a small university and market town located on the banks of the Royal Canal. It was the historic home of the Fitzgerald family, the Earls of Kildare and Dukes of Leinster. Their original castle is located at the entrance to the campus while their stately home, Carton House, is within walking distance of the town centre.

In Dublin, the National Museum campuses on Kildare Street (Archaeology) and Collins Barracks (Decorative Arts and History) are free of charge, as is the National Gallery. We strongly recommend visiting Kilmainham Gaol, a key historical site of incarceration that offers deep insights into the social history of Ireland and the history of political struggle against British rule.

Additional information about the Society's scholarly activities, fellowships and past conferences is available at www.frenchcolonial.org. If you have questions concerning the conference, please [email frenchcolonial2026@gmail.com](mailto:frenchcolonial2026@gmail.com).



FRENCH COLONIAL
HISTORICAL SOCIETY
SOCIÉTÉ D'HISTOIRE
COLONIALE FRANÇAISE



**Maynooth
University**
National University
of Ireland Maynooth

APPEL À COMMUNICATIONS

Congrès annuel de la Société d'Histoire Coloniale Française

“Après la tempête : Les suites de la crise et du conflit dans l’empire français”

Maynooth, Irlande

25-27 juin 2026

Le 50^{ième} congrès annuel de la Société d’histoire coloniale française (SHCF) se tiendra à **Maynooth University (Irlande)**, du jeudi 25 juin au samedi 27 juin 2026. Tous les événements du congrès se dérouleront sur le campus Sud de Maynooth University. L’université de Maynooth organisera également une réception de gala.

Les communications sur tout sujet lié à l’histoire coloniale française et ses héritages sont les bienvenues. Nous invitons particulièrement des interventions liées au thème de cette année *“Après la tempête : Les suites de la crise et du conflit dans l’empire français”*. La SHCF invite les participants à réfléchir à la manière dont les individus, les communautés et les sociétés ont fait face aux conséquences des conflits militaires, des catastrophes environnementales, des troubles économiques, des bouleversements sociaux et des crises politiques dans différents contextes temporels et géographiques de l’empire colonial français. La vie des habitants de l’empire – leurs corps, leurs esprits, leurs foyers et leurs communautés – a été constamment transformée et réorganisée par les crises et les conflits, avec des conséquences profondes tant pour le système impérial lui-même que pour l’existence quotidienne de ses sujets et de ses administrateurs. Nous souhaitons explorer comment le système colonial a structuré les réponses aux crises et aux conflits et comment il a façonné la résilience et la reconstruction au sein des communautés sinistrées. Nous encourageons également les participants à réfléchir à la manière dont les conséquences des crises et des conflits ont conduit à une réorganisation et une réinvention du régime colonial, à une revitalisation des critiques du colonialisme et, dans certains cas, à des résistances visant à empêcher sa perpétuation. En outre, nous apprécierions particulièrement une focalisation sur la manière dont les individus ou les communautés dans l’empire ont négocié les conséquences des crises et des conflits et ont cherché à affirmer leur maîtrise de leur propre destin à la suite d’une catastrophe.

La SHCF encourage les doctorant.e.s, les universitaires et les chercheur/euses dans toutes les disciplines universitaires à soumettre une proposition de communication. La date limite de soumission est le **14 novembre 2025**. Les interventions peuvent être présentées en anglais ou en français.

Les **communications individuelles** pour le congrès de Maynooth doivent comprendre un résumé de 100 à 200 mots avec le titre de la communication, votre nom, votre affiliation institutionnelle, votre adresse mél et un bref curriculum vitae (1-2 pages maximum) intégré dans un seul fichier, de préférence en Format MS Word. Toutes les salles du congrès auront la capacité de présenter des diaporamas par exemple une présentation PowerPoint.

Les propositions de panels complets ou de tables rondes doivent comprendre les informations susmentionnées pour chaque participant, ainsi que les coordonnées et un court C.V. pour le/la modérateur/trice s’il y en a un suggéré. Le comité scientifique vous aidera à trouver un modérateur, le cas échéant.

- Veuillez soumettre des propositions de communication individuelles ici: [formulaire pour une communication individuelle](#).

- Veuillez soumettre des propositions de panels complets ou de tables rondes ici: [formulaire panel complet - table ronde](#).
- Les personnes souhaitant présider un panel doivent fournir leurs coordonnées et un bref cv. ici: [formulaire modérateur/modératrice](#).

Tous les participant.e.s au congrès doivent être ou devenir membres de la SHCF en janvier 2026. Tous les participant.e.s au congrès doivent également acheter une inscription au congrès. Les tarifs d'adhésion et d'inscription au congrès, ainsi que le système de paiement, seront disponibles sur le site de la Société.

Bourse de voyage Shorrock

Les doctorant.e.s (dont l'obtention du diplôme est prévue pour la période après novembre 2025) peuvent postuler pour le [Shorrock Travel Award](#) (bourse de voyage Shorrock). Ce prix honore la mémoire de Bill Shorrock, un membre de longue date et ancien président de la Société qui soutenait avec dédication les doctorant.e.s et leur recherches. Ce prix est décerné chaque année pour contribuer aux frais de voyage des doctorant.e.s qui donnent des interventions au congrès annuel de la Société d'Histoire Coloniale Française. Ceux qui souhaitent être considérés pour ce prix doivent remplir l'[Application pour la bourse Shorrock](#) avant le 14 novembre 2025. L'application se compose d'un paragraphe décrivant votre thèse, le résumé de votre communication et un budget estimatif des frais de voyage (y compris des autres sources de financement prévues).

Le prix Sue Peabody

Ce bourse est décerné pour aider à financer le voyage et la participation à la réunion annuelle d'un collègue d'une institution universitaire à l'extérieur de l'Amérique du Nord ou de l'Europe. Le prix Peabody honore les contributions de Sue Peabody, ancienne présidente de la SHCF, pour son engagement exceptionnel en faveur de l'inclusivité et de la diversité dans le domaine de l'histoire coloniale française, et pour ses contributions continues à la Société et au domaine.

Les récipiendaires du prix doivent présenter au congrès annuel de la FCHS / SHCF. Les bénéficiaires doivent occuper un poste à temps plein dans une institution universitaire en dehors du Canada, des États-Unis ou de l'Europe.

Procédures d'application: Veuillez remplir l'[application pour la bourse Sue Peabody](#) avant le 14 novembre 2025.

Site du Congrès : Rejoindre et se loger à Maynooth

L'hôtel de la conférence est le Glenroyal Hotel à Maynooth, situé à 10 minutes à pied du lieu de la conférence. Des hébergements limités seront disponibles sur le campus. Le campus et l'hôtel sont situés dans le centre-ville de Maynooth, à proximité de la gare. La conférence se tiendra sur le campus Sud historique de l'université de Maynooth.

Maynooth se trouve à environ 30 km au sud-ouest de l'aéroport de Dublin. Un bus, le n° 22, relie l'aéroport à Maynooth cinq fois par jour. L'université est facilement accessible depuis Dublin en train de la gare de Connolly ou celle de Drumcondra. Les trains circulent régulièrement et le trajet dure 25 à 45 minutes.

Maynooth est une petite ville universitaire située sur les rives du Canal Royal. C'était le siège historique de la famille Fitzgerald, dont les fils étaient les comtes de Kildare et les ducs de Leinster. Leur château se trouve à l'entrée du campus tandis que leur demeure seigneuriale, Carton House, est à quelques pas du centre-ville.

Dublin est facilement accessible depuis Maynooth. L'entrée aux campus du Musée national de Kildare Street (archéologie) et de Collins Barracks (arts décoratifs et histoire) est gratuite, tout comme celle de la National Gallery. Nous vous recommandons vivement de visiter la prison de Kilmainham, un site historique qui offre un aperçu approfondi de l'histoire sociale de l'Irlande et de l'histoire de la lutte politique contre le régime britannique.

Des informations supplémentaires sur les activités de la Société, les bourses et les congrès passés de la Société sont disponibles à www.frenchcolonial.org. Pour toute question concernant la réunion annuelle, veuillez envoyer un mél à frenchcolonial2026@gmail.com.